

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang partisipasi masyarakat dalam mengembangkan desa wisata di Desa Banyutowo Kecamatan Dukuhseti Kabupaten Pati dapat disimpulkan bahwa: pemahaman masyarakat akan desa wisata ini masih sangat rendah sekali. Hal tersebut karena pendidikan masyarakat yang rendah. Untuk partisipasi masyarakat sendiri dalam mengembangkan desa wisata ini masih sangat minim. Masyarakat belum sepenuhnya paham dan mengetahui arti dari desa wisata. Hal tersebut dikarenakan rendahnya pendidikan dari masyarakat, sehingga sumber daya manusia pun menjadi rendah pula. Masih banyak dari masyarakat yang belum mau terlibat atau ikut berpartisipasi dalam mengembangkan desa wisata yang ada. Meskipun masih banyak masyarakat yang belum mau ikut berpartisipasi dalam pengelolaan desa wisata ini, akan tetapi sudah ada beberapa masyarakat yang memiliki kesadaran dan mau ikut berpartisipasi dalam mengembangkan desa wisata. Sedangkan untuk hasil dari partisipasi masyarakat sendiri masih belum maksimal dan masih perlu diperhatikan lagi.

Menanggapi masalah tersebut, pengelola wisata dan pemerintah setempat terus berupaya agar semakin banyak masyarakat yang mau terlibat atau berpartisipasi dalam mengembangkan desa wisata ini. Adapun langkah yang telah dilakukan oleh pengelola wisata dan pemerintah setempat yaitu dengan memberikan sosialisasi kepada masyarakat. Hanya saja sangat disayangkan sekali, sosialisasi yang diberikan oleh pengelola wisata dan pemerintah setempat ini tidak dibarengi dengan memberikan pelatihan ataupun pemberdayaan. Jika masyarakat hanya diberikan sosialisasi, maka masyarakat hanya akan paham dan mengetahui akan makna dari desa wisata saja. Akan tetapi jika diberikan pelatihan dan juga diberdayakan, maka masyarakat akan paham dan tahu hal apa saja yang perlu dilakukan untuk mengembangkan desa wisata ini. Karena memang tujuan dari pelatihan dan pemberdayaan ini adalah untuk memberikan bekal dan keahlian kepada masyarakat. Selain itu, perlu adanya kerjasama yang baik antara masyarakat, pengelola wisata dan pemerintah setempat untuk mengembangkan desa wisata ini.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian tersebut, maka peneliti ingin menyampaikan beberapa saran terkait partisipasi masyarakat dalam mengembangkan desa wisata di Desa Banyutowo Kecamatan Dukuhseti Kabupaten Pati, diantaranya:

a. Kepada Masyarakat

Keberadaan desa wisata ini secara langsung maupun tidak langsung akan memberikan dampak dan berpengaruh terhadap kehidupan masyarakat. Oleh karena itu, untuk kedepannya nanti diharapkan masyarakat mampu memahami makna dari desa wisata. Selain itu, masyarakat juga diharapkan mau berpartisipasi dan berperan aktif dalam pengelolaan wisata yang ada dan untuk mengembangkan desa wisata.

b. Kepada Pengelola Wisata

Untuk pengelola wisata, diharapkan untuk lebih memperhatikan masyarakat lagi. Pengelola wisata perlu mengajak masyarakat dalam pengelolaan wisata. Selain itu, pengelola wisata juga perlu memberikan sosialisasi serta pelatihan dan pemberdayaan kepada masyarakat agar semakin banyak masyarakat yang paham dan mau terlibat dalam mengembangkan desa wisata.

c. Kepada pemerintah Desa

Sama halnya dengan pengelola wisata, peran pemerintah disini juga sangat dibutuhkan. Pemerintah perlu mengajak dan melibatkan masyarakat dalam pengelolaan wisata yang ada. Pemerintah juga perlu memberikan sosialisasi serta pelatihan dan pemberdayaan kepada masyarakat. Tidak hanya itu, pemerintah juga harus menjadi fasilitator bagi masyarakat maupun bagi pengelola wisata.